

NATIONS UNIES

UN LIBRARY



MEMORANDUM

ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



UN/SA COLLECTION  
CONSEIL  
DE SÉCURITÉ

Distr.  
GÉNÉRALE

A/34/134  
~~S/13198~~  
27 mars 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
Trente-quatrième session  
Point 46 de la liste préliminaire\*  
APPLICATION DE LA DÉCLARATION SUR LE RENFORCEMENT  
DE LA SÉCURITÉ INTERNATIONALE

CONSEIL DE SÉCURITÉ  
Trente-quatrième année

Lettre datée du 27 mars 1979, adressée au Secrétaire général par  
le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de  
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, un éditorial de La Voix du Kampuchea démocratique intitulé "La khmérisation de la guerre de la clique Le Duan-Pham Van Dong au Kampuchea est vouée à une défaite inévitable".

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 46 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du  
Kampuchéa démocratique,

(Signé) THIOUNN PRASITH

\* A/34/50.

ANNEXE

Editorial de "La Voix du Kampuchea démocratique" intitulé  
"La Khmérisation de la guerre de la clique Le Duan-Pham  
Van Dong au Kampuchea est vouée à une défaite inévitable"

Il y a trois mois, la clique Le Duan-Pham Van Dong et les expansionnistes soviétiques, ses maîtres, ont lancé une attaque d'agression et d'invasion des plus barbares contre le Kampuchea. Peu avant, le Gouvernement du Kampuchea démocratique a évacué la population et l'armée révolutionnaire, de la capitale, des chefs-lieux provinciaux et des routes stratégiques, ce, afin de préserver toutes les forces pour mener, à partir de la campagne, la guerre de guérilla contre les agresseurs vietnamiens et les expansionnistes soviétiques. Durant ces trois mois écoulés, ceux-ci ont subi de lourdes pertes successives à la fois sur les plans militaire, politique et économique. Ces défaites les plongent dans des difficultés inextricables. En effet :

1. La clique Le Duan-Pham Van Dong n'est pas parvenue à contrôler tout le territoire du Kampuchea. L'immense campagne, avec la quasi-totalité de la population, une économie saine, des stocks de vivres et des terres très fertiles pour l'agriculture, est solidement entre les mains du Gouvernement du Kampuchea démocratique et du peuple du Kampuchea.
2. La clique Le Duan-Pham Van Dong n'a pas réussi non plus à contrôler toutes les routes stratégiques dont la majeure partie des tronçons est sous le contrôle du Gouvernement du Kampuchea démocratique, de l'armée révolutionnaire et des guérilleros du Kampuchea.
3. Les envahisseurs vietnamiens n'ont pu capturer par la force qu'un nombre infime de la population qu'ils obligent à vivre dans des camps de concentration. En effet, le peuple du Kampuchea leur voue une haine farouche, lutte énergiquement contre eux et est déterminé à ne pas se laisser prendre.
4. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea contrôlent tous les pouvoirs d'Etat à tous les échelons sur la majeure partie du territoire du Kampuchea. Dans les endroits occupés par les Vietnamiens agresseurs, des comités créés par ces derniers sont dirigés entièrement par des cadres vietnamiens.
5. Les envahisseurs vietnamiens ne sont pas parvenus à mettre la main sur l'économie du Kampuchea, ce qui leur crée de grandes difficultés pour leur approvisionnement. Le peu de riz qu'ils arrivent à piller à notre population est destiné, en majeure partie, à leur armée d'agression. Le restant, une partie infime, est destiné à la population rassemblée dans leurs camps de concentration. Cette population ne peut avoir qu'une ration quotidienne d'une coupe de riz pour six personnes, ce qui provoque chaque jour de nombreux décès dus à la faim et aux maladies.
6. Sur le plan international, la clique Le Duan-Pham Van Dong est très isolée. Elle est condamnée de plus en plus énergiquement par l'opinion mondiale qui exige le retrait de ses troupes d'agression hors du Kampuchea. Certains pays lui ont même

coupé leurs aides. Cette clique a la réputation lamentable d'agresseur et de valet des expansionnistes soviétiques. Sur le plan intérieur, elle est plongée dans des difficultés innombrables qui s'aggravent de jour en jour, notamment en ce qui concerne le manque de vivres. Au Viet Nam, la famine sévit à tel point que bon nombre de Vietnamiens s'enfuient chaque jour à l'étranger. Par ailleurs, les jeunes, écoeurés par la guerre, fuient le service militaire. Les chômeurs se comptent par millions. La dévaluation monétaire s'aggrave et les prix des produits de base montent en flèche. L'aggravation de la situation économique désastreuse et de la situation politique sans issue accentue le malaise et les divisions internes dans les rangs de l'ennemi. C'est dans cette situation inextricable que la clique Le Duan-Pham Van Dong, à bout de ressources, s'efforce d'imposer l'enrôlement militaire afin d'intensifier sa guerre d'agression au Kampuchea et d'exécuter la stratégie de la khmérisation de sa guerre au Kampuchea.

Plongée dans toutes ces difficultés, la clique Le Duan-Pham Van Dong peut-elle mettre à exécution la khmérisation de sa guerre au Kampuchea? Qu'elle le puisse ou non, de par sa nature agressive, expansionniste et annexionniste, elle s'obstine à l'appliquer. Mais la stratégie de khmérisation de sa guerre ne tardera pas à plonger la clique Le Duan-Pham Van Dong dans un borbier encore plus inextricable.

L'héroïque peuple du Kampuchea et l'héroïque armée révolutionnaire du Kampuchea sont déterminés à combattre cette stratégie vietnamienne de khmérisation de la guerre et à lui infliger une défaite totale. Ils sont déterminés à attaquer partout et sans répit les troupes d'agression vietnamiennes et à les anéantir, afin de les empêcher de piller, de semer la terreur et de massacrer comme bon leur semble.

-----